

Aktionstag für die Organspende

Am 5. Juni findet der bundesweite Tag der Organspende statt. Der Aktionstag von verschiedenen Institutionen und Patientenverbänden stellt die Menschen in den Mittelpunkt, die Organe spenden oder denen dank einer Organspende ein neues Leben ermöglicht wurde. Novartis begrüßt die Initiative und engagiert sich dafür, das Überleben nach einer Organtransplantation und die Lebensdauer transplanteder Organe zu verlängern.

Juni 05, 2021



Der Aufruf zum Tag der Organspende lautet „Entscheide dich“. Damit wollen die Veranstalter möglichst viele Menschen motivieren, sich mit dem Thema Organspende zu befassen und sich bewusst und informiert zu entscheiden. Denn noch immer fehlen in Deutschland Spenderorgane. Jeden Tag sterben Patientinnen und Patienten, denen eine Transplantation das Leben retten könnte.¹

Die Niere ist das am häufigsten transplantierte Organ. Bei 95.000 Patientinnen und Patienten ist die Nierenfunktion so schwach, dass sie regelmäßig eine Dialysebehandlung benötigen. Im Jahr 2020 standen über 7.000 Patientinnen und Patienten auf der Warteliste für eine Spenderniere². Gespendet wurden aber nur rund 2.000 Nieren, davon 1.455 postmortal. Doch jedes Jahr kommen auf der Warteliste für eine Spenderniere etwa 2.600 neue Patientinnen und Patienten hinzu. Die Wartezeit auf eine Nierentransplantation liegt momentan im Durchschnitt bei sechs bis acht Jahren³.

Wer endlich ein neues Organ transplantiert bekommt, muss nach der Operation dauerhaft Medikamente nehmen, um sicherzustellen, dass das neue Organ funktioniert und nicht abgestoßen wird. Die Therapie ist also unverzichtbar und lebensrettend. Diese Medikamente unterdrücken das Immunsystem, damit das neue Organ nicht abgestoßen wird. Gleichzeitig können sie aber Nebenwirkungen haben, die auch die Organfunktion beeinträchtigen können.

Ungefähr die Hälfte der Betroffenen benötigt nach etwa zehn Jahren eine neue Niere. Die Patientinnen und Patienten sind dann erneut auf die Dialyse angewiesen und stehen wieder auf der Warteliste für eine Spenderniere. Das wiederum erhöht den Bedarf an ohnehin knappen Spenderorganen.⁴⁻⁶ So sind neue Therapieoptionen notwendig, um die Lebensdauer von transplantierten Nieren zu verlängern und die Lebensqualität von Betroffenen und Angehörigen nachhaltig zu verbessern.

Novartis arbeitet seit über 50 Jahren im Bereich Transplantation an der Entwicklung von Medikamenten zur Immunsuppression. Auf der Website „Transplantation verstehen“ finden Patientinnen und Patienten,

Angehörige und Transplantierte Informationen zur Transplantation und zum Leben mit einem transplantierten Organ.

Quellen:

1. <https://www.tagderorganspende.de/aktionstag-tdo-virtuell/>
2. Deutsche Stiftung Organtransplantation Statistiken zur Organtransplantation ([dso.de](https://www.dso.de))
3. Nierentransplantation – Zahlen und Fakten. <https://www.organspende-info.de/organspende/transplantierbare-organe/nierentransplantation.html>
4. Melilli E et al. Clin Kidney J. 2018;11(3): 413-421
5. Muntean A et al. Clujul Med. 2013;86(3): 177-80
6. Marcén R et al. Transplant Rev (Orlando). 2008;22(1): 62-72

Source URL: <https://uat2.novartis.de/de-de/medien/aktuelles/aktionstag-fuer-die-organspende>

List of links present in page

1. <https://uat2.novartis.de/de-de/de-de/medien/aktuelles/aktionstag-fuer-die-organspende>
2. <https://www.tagderorganspende.de/aktionstag-tdo-virtuell/>
3. <https://dso.de/>
4. <https://www.organspende-info.de/organspende/transplantierbare-organe/nierentransplantation.html>